



■ Ricardo Monreal: “Sheinbaum ha tenido conmigo consideraciones que quizá no merezco”

El experimentado político afirma que Morena se encuentra al borde del conformismo, y celebra la sacudida interna impulsada por la presidenta Sheinbaum, a la que agradece por haberlo cobijado en su Gobierno



ZEDRYK RAZIEL

México - 09 MAY 2025 - 22:00 CST

En una mesa del amplio despacho de [Ricardo Monreal](#) en la Cámara de Diputados, entre las hojas de proyectos de ley, sobresale un ejemplar de *El arte de escuchar*, del psicoanalista Erich Fromm. “Estoy releendo a los clásicos, ahora que tengo tiempo”, comenta el coordinador de los diputados de Morena, de 64 años, antes de iniciar la entrevista. Ese libro subraya la paradoja de que el sentido del oído sea uno de los menos desarrollados en el ámbito parlamentario, donde se habla mucho y suele haber poco entendimiento.

Monreal cumple cuatro décadas y media ejerciendo como político y funcionario. Ha sido gobernador de Zacatecas —su lugar de nacimiento—, diputado federal cuatro veces, senador tres veces, alcalde de Cuauhtémoc (Ciudad de México), [aspirante a jefe de Gobierno de la capital](#), aspirante a presidente. Ha pasado, también, por casi todos los partidos del espectro político:



el PRI, el PRD, el PT, MC y ahora Morena, fundado por Andrés Manuel López Obrador, tótem de la izquierda mexicana. Para muchos de sus detractores dentro y fuera de la formación gobernante —abundan en ambos lados—, [Monreal es el mejor ejemplo del chapulineo](#), el transfuguismo partidista. Bajo otra mirada, su trayectoria también es testimonio de la historia política de la izquierda nacional, su zigzagueo, sus contradicciones, su nacimiento irremediabilmente vinculado al PRI y su lucha contra la fuerza intrínseca que quiere arrastrarla de vuelta a ese origen.

El líder de la fracción morenista reflexiona en entrevista con EL PAÍS sobre el partido, del que dice que está al borde de la autocomplacencia y el conformismo; sobre su relación con la presidenta, [Claudia Sheinbaum](#), a la que llena de elogios por su habilidad política y por haberlo incluido en su Gobierno; sobre sus fricciones con [Adán Augusto López](#), un peso pesado de Morena en la Cámara de Senadores, y sobre los escándalos que parecen perseguirle con persistencia. “Cometo pocos errores, pero los pocos que cometo, me los engrandecen. Y los pago”, dice.

[Ricardo Monreal: “Sheinbaum ha tenido conmigo consideraciones que quizá no merezco” | EL PAÍS México](#)